

Teresita Corona Vázquez

Nació en la Ciudad de México el 29 de noviembre de 1956. Es graduada de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México, UNAM (1980), Especialista en Neurología (1985), con Estudios de Maestría en Ciencias Médicas (1985); Investigadora Emérita del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) e Investigadora en Ciencias Médicas “F” de los Institutos Nacionales de Salud.

En el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía Manuel Velasco Suárez, fue Titular del Laboratorio Clínico de Enfermedades Neurodegenerativas, Jefa de la División de Formación Actualización y Capacitación de Recursos Humanos, (Subdirección de Enseñanza) de 1993 a 1997 y Directora de Enseñanza de 1999 a 2007. Fue la primera mujer en ser nombrada Directora General por decisión de la Junta de Gobierno del mismo Instituto, durante los períodos 2007-2012 y 2012-2017.

Primera mujer en ser elegida Presidente de la Academia Nacional de Medicina de México, durante el periodo 2019-2020. Actualmente es la primera mujer nombrada Jefa de la División de Estudios de Posgrado, de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Dra. Teresita Corona es Miembro del Comité de Candidatura de Maestrías y Doctorados en Ciencias Médicas, Odontológicas y de la Salud, sede Ciudad Universitaria, Facultad de Medicina, UNAM. Es profesora de posgrado en el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía Manuel Velasco Suárez y fue profesora de pregrado de Neurología de la Facultad de Medicina, UNAM en el mismo Instituto, e integrante de jurado de exámenes de Maestría y Doctorado de la Universidad Autónoma Metropolitana UAM. Fue Miembro del Consejo Interno de Neurología, y actualmente es la Secretaria Técnica del Consejo Interno Asesor de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Medicina, UNAM. Ha sido Miembro de la Junta de Gobierno, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Tutora de más de 100 tesis y trabajos de investigación de Licenciatura, Especialidad, Maestría y Doctorado.

Participa en la impartición en línea del Curso Master en Neuroinmunología de la Escuela de Postgrado de la Universidad Autónoma de Barcelona, Hospital Vall d’hebron. Es Miembro del Comité de Género, Academia Nacional de Medicina de México, desde el 5 de mayo 2023. Miembro del Jurado del Reconocimiento al Mérito Médico Valentín Gómez Farías 2023 del Consejo de Salubridad General (CSG) que se entregó el 23 de octubre 2023. Fue integrante del Comité de Moléculas Nuevas de la Comisión Federal de Protección Contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) en 2021.

Pertenece a la Academia Mexicana de Ciencias, a la World Federation of Neurology, a la American Academy of Neurology, al Consortium of Multiple Sclerosis Centers, a la Sociedad Española de Neurología y a la Asociación Colombiana de Neurología. Presidenta fundadora de la Asociación Nacional de Neurólogos del Instituto

Mexicano del Seguro Social; ha colaborado en la Comisión Ejecutiva del Programa de Prevención y Control del Complejo Teniasis-Cisticercosis en el Consejo de Salubridad General; participó como Vocal Ejecutiva en el Programa Nacional de Parkinson de la Comisión Nacional contra las Adicciones de 2001 a 2006, colaboró con el Programa Universitario de Investigación en Salud (PUIS) del 2001 al 2002. Fue Vocal de la Junta de Gobierno del Centro Regional de Alta Especialidad de Chiapas, Vocal de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Medicina Genómica, Vocal de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Rehabilitación, Vocal de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Psiquiatría.

Posee 32 años de antigüedad académica. Ha recibido múltiples reconocimientos por su labor académica, entre ellos, Reconocimiento al Mérito Mextrims 2023, por su brillante trayectoria y contribución fundamental en el desarrollo de Recursos Humanos Especializados en Esclerosis Múltiple en nuestro país. Investigadora Nacional Emérita del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del CONAHACYT. Académica Correspondiente Extranjera de la Real Academia de Medicina y Cirugía de la Región de Murcia, España. Reconocimiento Mujeres Líderes en Educación e Investigación Médica 2022 “Dra. Beatriz Velázquez Castillo”, de la Academia Nacional de Educación Médica y Desarrollo Continuo. Reconocimiento por su destacada labor como Pionera en las Neurociencias de México otorgado por la Sociedad Mexicana de Neurología y Psiquiatría, A.C. Reconocimiento al Mérito Médico, que se otorga a profesionales de la salud que, a lo largo de su vida se han distinguido por su vocación de servicio y entrega a la formación de generaciones de profesionales en medicina, así como por sus aportaciones científicas, tecnológicas y sociales en medicina y la consolidación de instituciones, por el Consejo de Salubridad General y la Presidencia de la República Mexicana en 23 octubre 2019. Máximo galardón que otorga el Gobierno Federal a las médicas y los médicos distinguidos en la formación de recursos humanos en salud de nuestro país. Premio Eduardo Liceaga otorgado por la Academia Nacional de Medicina. Reconocimiento al mérito de los profesionales en Salud Pública con el premio Doctor Manuel Velasco Suárez. La Presea Mujer en la Salud; Mujeres de México, Cámara de Diputados, Foro Femenino, A.C. Reconocimiento al Mérito de los Profesionales en Salud Pública con el premio Doctor Miguel Otero, entre muchos más.

Fundadora del Centro Integral para Pacientes con Esclerosis Múltiple, A.C. Fundación CAMINEMOS.mx, y es Miembro del Comité de Salud de la Fundación Gonzalo Río Arronte, I.A.P. Cuenta con más de 500 publicaciones nacionales e internacionales, entre artículos originales, trabajos de investigación y colaboración en libros. Ha dictado más de 330 conferencias a nivel nacional e internacional. Miembro de más de 30 comités editoriales, entre los que se encuentran Elsevier, Revista Gaceta Médica de México, de la Academia Nacional de Medicina, Revista CONAMED, Revista Mexicana de Neurociencia, Academia Mexicana de Neurología, Austin Journal of Multiple Sclerosis & Neuroimmunology, Archivos de Neuro-Psiquiatría, Journal of Translational Internal Medicine (JTIM), Behavioural Neurology Journal, Hindawi Publishing Corporation, entre otros.